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“não há o mínimo 
de cuidado para 
nos respeitarem 
como profissionais 
e seres humanos, 
dentro desta 
praça.” 

“linhA é muito procurAdA”

Bloco propõe a requalificação 
da linha do Vouga em 4 anos

tAxistAs denunciAm FAltA de condições nA prAçA provisóriA de táxis

“estamos completamente ao aBandono”
com o início das obras do 

recaFe, a praça dos táxis 
mudou provisoriamente de local 
e está agora instalada na rua 8 en-
tre as ruas 25 e 27, com faixas de 
estacionamento dos dois lados. 
embora temporária, os taxistas 
que trabalham nessa área denun-
ciam graves falhas ao nível das 
condições de trabalho e, apesar 
de terem feito queixa à câmara 
Municipal de espinho, não viram 
ainda alterações.

A praça provisória dos táxis está 
já em funcionamento desde o início 
das obras que estão a ser realiza-
das na zona do recaFe. segundo 
António vieira, um dos taxistas que 
trabalha nesse local, “Foi criada esta 
praça provisória, precisamente por 
causa das obras, que obrigou à nos-
sa deslocação para este local visto 
não termos espaço para permanecer 
naquele local”. Acrescenta ainda que 
“estamos aqui há cerca de um ano, 
só que não nos deram o mínimo de 

condições para termos dignidade, 
enquanto taxistas, nesta praça”.

deste modo, foram realizadas 
queixas à câmara municipal de espi-
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nho e um desses pedidos é ao nível 
da sinalização. Apesar de existirem 
já duas placas à entrada da praça, 
o taxista António vieira afirma que 
estas “não são suficientes. pedimos 
à câmara que pintassem faixas no 
chão com marcação, pois precisa-
mos que as pessoas consigam ver 
que ao entrarem na praça, não po-
dem estacionar inadvertidamente”. 

o taxista explica que “Avisamos 
as pessoas que não podem estacio-
nar mas na maior parte das vezes 
somos confrontados e maltratados”. 
António vieira defende que “nós 
somos recetivos às pessoas que 
estacionam por uns minutos e vão 
buscar os familiares à estação de 
comboios. mas há também pessoas 
que estacionam e deixam a viatura 
aqui por tempo indeterminado”, 
explicou.

em consequência do estaciona-
mento indevido destas viaturas par-
ticulares, criam-se situação de cons-
trangimento. em relação a isso, o 
taxista afirma que “temos de andar 
com as nossas viaturas por cima do 
passeio ou a transgredir porque não 
temos lugar, porque os particulares 

estão lá estacionados”.
o taxista termina afirmando que 

“é uma miséria por que passamos 
aqui. o chão poderia estar pintado, 
perdiam apenas 2 horas a pintar. 
por isso, reclamamos, fizemos guer-
ra para que fizessem alterações mas 
nada foi feito. nós estamos aqui 
completamente ao abandono”, re-
clamou o taxista.

outros colegas de profissão tam-
bém se queixam dos mesmos pro-
blemas e explicaram ao maré viva 
que por parte da câmara, a resposta 
que receberam foi que esta é uma 
praça provisória e que não valia a 
pena estar a realizar grandes mu-
danças

“não teMos sequer  uMa 
casa de banho”

mas para além da sinalização, os 
taxistas reclamam ainda por “me-
lhores condições, dignas para seres 
humanos e profissionais”.

entre uma das outras falhas nas 
condições de trabalho está a falta 
de uma casa de banho provisória. o 
taxista António vieira explica: “não 

temos uma casa de banho. por ve-
zes, para irmos urinar, temos de ir 
a um café, porque ninguém instala 
aqui uma casa de banho provisória”.

entre outras reivindicações, está 
também a falta de limpeza. por um 
lado, uma das faixas dos táxis “está 
cheia de ervas e nem sequer aquilo 
limpam”. por outro é a presença das 
obras, já que “os carros de obras 
estão constantemente em circula-
ção e ao passarem deixam imensa 
poeira, que entra invariavelmente 
para dentro dos veículos”, afirmou 
António vieira.

os taxistas afirmam que irão per-
manecer nesta praça provisória por 
tempo indeterminado, até à evo-
lução das obras. o taxista termina, 
afirmando que “nós concordamos 
com as obras e que estas evoluam 
pois valoriza a cidade, mas preci-
samos que nos dêem o mínimo de 
condições para estarmos aqui, nem 
que sejam provisórias”, termina o 
taxista.

o Maré Viva tentou entrar em 
contacto por diversas vezes com a 
autarquia mas não obteve nenhuma 
resposta sobre esta situação. cM
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o bloco de esquerda quer 
que a linha do Vouga 

seja requalificada integral-
mente e admite que proposta 
“é possível do ponto de vis-
ta orçamental e económico” 
e “mais do que necessária do 
ponto de vista social e local”.

o Bloco de esquerda (Be) refe-
riu num comunicado de impren-
sa que existem as condições or-
çamentais e financeiras no país 
para que a linha do vouga come-
ce a ser integralmente requalifi-
cada, acrescentando que “existe 
uma necessidade evidente que 
justifica essa requalificação”.

segundo moisés Ferreira, de-
putado do Be e cabeça de lista às 
eleições legislativas pelo distrito 
de Aveiro, “isto só prova que a li-
nha do vouga é muito procurada 
e poderia ser muito mais, duran-
te todo o ano, se correspondesse 
às necessidades da população. 
nos meses de verão são muitas 
centenas de pessoas que circu-
lam nesta linha, sobrelotando 
muitas vezes a capacidade do 
comboio e obrigando até a cp a 
fretar autocarros”.

há ainda outros problemas 
que têm sido recorrentes nestes 
últimos dias de maior procura na 
linha do vouga: avarias e supres-
sões de comboios, que deixam 
os passageiros apeados, ou a ne-
cessidade de fretar autocarros 
para fazer face à procura. “todas 
estas situações deixam claro que 
a falta de investimento sai mais 
cara do ponto de vista financeiro 
e é infinitamente pior do ponto 
de vista de serviço à população. 
A solução não é tapar buracos. é 

investir, de uma vez por todas, na 
linha do vouga”, volta a defender 
o cabeça de lista do Bloco.

“o bloco de esquerda não 
baixa os braços”

moisés Ferreira lembra que “o 
Bloco de esquerda tem propos-
to, de forma insistente, a requa-
lif icação e modernização de toda 
a linha do vouga, de espinho a 
Aveiro, bem como a ligação em 
espinho à linha do norte, para que 
alguém que entre no comboio nos 
concelhos de oliveira de Azeméis, 
santa maria da Feira ou s. João da 
madeira possa, de forma rápida 
e cómoda, fazer a viagem até ao 
porto, sem transbordos e sem per-
da de tempo”.

o candidatao lamenta que “as 

propostas que o Bloco de esquer-
da tem levado à Assembleia da re-
pública tenham sido muitas vezes 
chumbadas pelo ps, psd e cds, 
como aconteceu recentemente 
quando se discutiu o projeto de 
lei do Bloco sobre um plano na-
cional Ferroviário. este plano, que 
inclua a requalificação de toda a 
linha do vouga e a sua ligação ao 
porto, foi recentemente votado 
no parlamento, tendo merecido 
o voto contra do ps, psd e cds 
e abstenção do pcp. o Bloco de 
esquerda não baixa os braços por-
que sabe que esta proposta é uma 
necessidade para o distrito e para 
a região; que esta proposta me-
lhoraria muito a qualidade de vida 
das populações que são servidas 
pela linha do vouga”, explica moi-
sés Ferreira.  no

Linha do Vouga é particularmente procurada nos meses de verão.
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Feira de artesanato

espinho em 
Vila do conde

o município de espinho mar-
cou presença na 42.ª Feira inter-
nacional de Artesanato de vila 
do conde.

o certame conta com a presen-
ça de duas centenas de artesãos, 
de todo o território nacional, 
grande parte dos quais demons-
trando ao vivo o seu saber nas 
mais diversas expressões do ar-
tesanato. o evento está há muito 
classificado como a maior e mais 
expressiva mostra das artes tra-
dicionais portuguesas, já que os 
critérios de seleção dos artesãos 
ali representados prima pela ge-
nuinidade e autenticidade dos 
produtos.

esta presença, com vista à pro-
moção de espinho, é representa-
da pelo artesão herculano Alves, 
com trabalho ao vivo em madei-
ra, na produção de embarcações 
da xávega, e outras peças identi-
tárias da cidade de espinho. MV

atenção à velocidade 

radares da PsP 
não vão de férias

todos os meses a polícia de se-
gurança pública (psp) alerta os 
condutores para a localização, 
data e hora dos radares em várias 
cidades de portugal continental 
e nas ilhas.

o objetivo desta campanha da 
psp, que tem como nome “quem 
o avisa…”, consiste em garantir 
a melhor segurança rodoviária. 
saiba onde vão estar os radares 
de velocidade da psp este mês de 
agosto em espinho:

8 de agosto, 15h00 Av. 32
28 de agosto, 9h00 rua 19
30 de agosto, 15h00 en109 em 

paramos. cr

Filomena Maia Gomes

Cristina Relvas

Celeste Pinto

RUI 
ABRANTES
ADVOGADO

Rua 18 N.º 582 - 1.º Esq.º
Sala 3 - Telef. 227343811

ESPINHO

Rua Júlio Dinis, 778, 4º Dto., 
4000 Porto Tlf. 22 609 87 04

Rua 19, nº 343, 1º Esq., 
4500 Espinho Tlf. 22 731 32 96 

Advogadas

puB.

MV
anuncie
no seu jornal de referência.
Jornal@mare-viva.pt

Foto-legenda

é um daqueles problemas que 
teima em persistir. pela cidade 
são várias as ruas que não estão 
identificadas com placas. na es-
quina da rua 31 com a 4, alguém 
decidiu improvisar um “sistema 
de sinalização” pintando os nú-
meros das ruas na fachada do 
prédio. A solução foi feita há 
bastante tempo e nunca mais foi 
alterada. no

Lugares de estacionamento para os táxis são utilizados frequentemente por outro veículos.
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ElEiçõEs lEgislAtivAs

pan com vários espinhenses nas listas para as 
eleições ao contrário de psd e cds-pp

O PAN – Pessoas – Animais – Na-
tureza anunciou no passado dia 
24 de julho os seus cabeças-de- 
lista para as Eleições legislativas 
do próximo dia 6 de outubro. “O 
principal objetivo eleitoral pas-
sa por garantir a eleição de um 
grupo parlamentar para reforçar 
o trabalho que tem vindo a ser 
desenvolvido na defesa das cau-
sas do Partido. As listas do PAN 
são constituídas por 129 homens 
e 164 mulheres, entre os 20 e os 
67 anos, integrando profissionais 
das mais diversas áreas, nomea-
damente justiça, ambiente, en-
sino, economia e gestão, saúde 
ou proteção animal”, destaca o 
grupo.

As listas do PAN possuem al-
guns espinhenses,  nomeada-
mente Ernesto iglésias Morais 
(46 anos), atualmente membro 
da Comissão Política Nacional e 
Distrital do Porto, licenciado em 
informática de gestão e Consultor 

sénior na área das Novas tecnolo-
gias, é nº 4 pelo Distrito do Porto; 
Nuno vide (55 anos), Professor na 
Escola Manuel laranjeira, é inte-
grante da lista pelo Distrito de 
Aveiro, encabeçada por Filipe 
Cayolla (53 anos), gestor e em-
presário na área de logística de 
hotelaria, residente em Esmoriz. 
De referir que a número 1 das úl-
timas legislativas pelo Distrito de 
Aveiro, a espinhense Catarina Pin-
to (32 anos), assessora do Partido, 
é agora mandatária pela lista do 
Distrito do Porto.

espinhenses de fora no 
psd e suplentes no cds-pp

No PsD, em Aveiro, já era co-
nhecida a cabeça de lista, Ana 
Miguel santos, docente univer-
sitária e especialista em assuntos 
de defesa, com raízes familiares 
em Águeda, que foi candidata não 
eleita ao Parlamento Europeu.

O atual deputado António topa 
(Feira) e vítor Martins (presidente 
da concelhia de Aveiro) ocupam, 
respetivamente, o segundo e ter-
ceiro lugar.

Em quarto, surgirá Helga Cor-
reira (Oliveira de Azeméis). Bruno 
Coimbra, secretário geral adjunto, 
deputado, é quinto.

seguem-se os candidatos André 
Neves (6º), Carla Madureira (7º), 
Rui Cruz (8º), Rui vilar gomes (9º), 
liliana vieira (10º), Ângelo soares 
(11º), Jorge são José (12º), Paula 
Coutinho (13º), laura Pires (14º), 
Augusto Rocha (15º) e João Car-
valho (16º).

Espinho fica então de fora nesta 
lista apresentada pelo PsD e as 
críticas já se f izeram sentir. Em 
declarações à lusa, o autarca de 
Espinho, Pinto Moreira, af irmou 
que “a distrital de Aveiro do PsD 
está a ferro e fogo” e que o am-
biente atual é “totalmente des-
mobilizador e desmotivador” para 
militantes e apoiantes do partido.

“Ando na vida política há mui-
tos anos e esta é uma coisa nunca 
vista. Foi um processo totalmente 
autofágico, em que a comissão 
política distrital não se reuniu 
para tomar uma decisão em con-
junto sobre a ordem da lista e em 
que as escolhas foram feitas uni-
camente por salvador Malheiro 
através do [aplicativo telefónico] 
Whatsapp, quando a situação exi-
gia uma discussão democrática 
que envolvesse toda a gente, em 
presença, para ser o mais consen-
sual possível”, declarou o autarca.

Pinto Moreira é ainda particu-
larmente crítico quanto à forma 
como foi conduzido o afastamen-
to de algumas personalidades de 
relevo na estrutura social-demo-
crata de Aveiro: “É desrespeitoso 
afastarem-se pessoas como Ama-
deu Albergaria e Regina Bastos 
sem que lhes seja dirigida uma 
única palavra, num ato de total 
desprezo pelo serviço brilhante 
que durante tantos anos presta-
ram ao distrito e à própria nação”.

Pinto Moreira e Emídio sousa 
af irmaram aguardar reformula-
ções da lista eleitoral após candi-
datos como Rui vilar, presidente 
da concelhia de Arouca e candida-
to proposto também por Castelo 
de Paiva, terem afirmado que re-
cusam integrá-la.

Recorde-se que em 2015, a lista 
conjunta PsD/CDs conseguiu 10 
mandatos pelo distrito. Oito dos 
eleitos foram do PsD.

O Conselho Nacional do CDs-
PP aprovou no dia 1, com 83% 
dos votos, as listas candidatas às 
legislativas de outubro. A lista 
candidata pelo Distrito de Aveiro, 
encabeçada pelo deputado João 
Pinho de Almeida, f ica assim com 
a seguinte constituição:  João Ro-
drigo Pinho de Almeida (são João 
da Madeira), António Carlos de 
Bivar Penha Monteiro (Aveiro) e 
Maria do Céu Pereira sarabando 
Marques (vagos). O único espi-
nhense é Carla Alexandra Oliveira 
Faustino que ocupa já o 19º lugar 
da lista de suplentes do partido. 
no

CAMisOlAs DO JOgADOR DO AtlÉtiCO DE MADRiD sãO MuitO PROCuRADAs MAs A DO CRistiANO RONAlDO É A MAis vENDiDA

feira semanal dá as boas-vindas aos emigrantes

o domínio continua a per-
tencer a cristiano ronal-

do. porém, as camisolas com o 
nome de João félix começam a 
ter muita procura e são muito 
vendidas na feira semanal de 
espinho. emigrantes procuram 
ainda outras recordações para 
levarem para os amigos dos pa-
íses que os acolheram.

A primeira segunda-feira de 
agosto marca tradicionalmente 
a feira de Espinho com a chegada 
de muitos emigrantes. Estacionar 
é caótico e percorrer os trilhos da 
feira centenária exigem muita pa-

ciência. As vendas? Os feirantes 
não se queixam muito. As cami-
solas de futebol e lembranças de 
Espinho/Portugal são das mais 

procuradas.

“fruta de qualidade”

As cores da zona da fruta e dos 
vegetais são um chamariz natu-
ral na feira. O negócio aparente-
mente corre bem e neste mês os 
emigrantes assumem um papel 
de relevo. Ana Maria vende fru-
ta há mais de dez anos na feira 
semanal. Conta-nos que no mês 
de agosto a faturação é ligeira-
mente superior. “O calor e a praia 
casam muito bem com a fruta. É 
preferível levar uma maçã para a 
praia do que estarem a fazer uma 
sande”, explica.  “Os emigrantes 
e os turistas que nos visitam sa-
bem que a qualidade da fruta dos 
seus países não é a mesma. A nos-
sa é bastante melhor não só no 
aspeto visual como também em 
termos de sabor”, contou-nos a 
vendedora.

uM galo de barcelos para 
os eMigrantes

Já do outro lado da feira, perto 
da banca de Cláudio, António Pe-
reira não tem mãos a medir para 
tratar das vendas. galos de Bar-
celos, garraf inhas pequenas de 
vinho do Porto e panos de cozi-
nha bordados com imagens tipi-
camente portuguesas são os re-
cordistas de venda. “Os emigran-
tes gostam de levar lembranças 
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e isto é tipicamente português. 
Ainda por cima são baratas”, reve-
la. Naquela banca um espinhense 
emigrado em França confirmou 
essa teoria: “vou comprar lem-
branças para levar para os ami-
gos. Não ocupam grande espaço 
na mala e são económicas”, disse.

febre João félix chegou à 
feira de espinho

Na outra ponta da feira sema-
na, as bancas das camisolas de 
futebol são muito procuradas. O 
rei das vendas continua a ser Cris-
tiano Ronaldo mas há um jogador 
português que promete baralhar 

essas contas. João Félix, agora 
jogador do Atlético de Madrid, 
é um dos nomes muito procura-
dos e que obrigou os feirantes a 
procurar material novo para ven-
der. “Normalmente as camisolas 
do Real Madrid e do Barcelona 
eram as mais procuradas no que 
diz respeito a Espanha. Contudo, 
com a transferência do João Fé-
lix do Benfica para o Atlético de 
Madrid tivemos de fazer novas 
encomendas desse clube”, con-
tou um vendedor. “Ainda assim, 
o Cristiano Ronaldo, com cami-
solas da Juventus e da seleção é 
o nome mais procurado e mais 
vendido”, revelou.   no

“o cristiano 
ronaldo, com 
camisolas da 
Juventus e da 
seleção é o nome 
mais procurado.” 

OBRAs DO RECAFE

rua 15 volta a ligar a rua 62

as obras do recafe con-
tinuam a avançar a bom 

ritmo. ligação entre a rua 15 e 
a rua 62 está concluída e faltam 
apenas acabamentos para ligar 
a via até à rua 8. 

A rua 15 esteve parcialmente 
interrompida durante vários dias 
em virtude das obras do ReCaFE. 
A via que efetua a ligação à rua 62 
e à rua 8 está agora parcialmen-
te aberta. Durante o período de 
obras em que esteve encerrada, o 
trânsito automóvel não podia des-
cer a rua 15 e subir a rua 62. Essa 
interrupção causou vários trans-

tornos e com frequência havia en-
garrafamentos. Porém, na semana 
passada, após os trabalhos de cal-
cetagem e ligação e substituição 
de tubagens estarem concluídas, 
a ligação foi novamente aberta. 
Falta ainda a ligação da rua 15 
com a rua 8 que deverá ficar pron-
ta ainda esta semana.

A construção do parque de es-
tacionamento subterrâneo con-
tinua a alongar os seus trabalhos 
para sul e as paredes internas do 
túnel já estão prontas pelo me-
nos até à rua 23. O passeio no 
largo da graciosa está também 
concluído. no

João Almeida é cabeça de lista pelo 
CDS-PP de Aveiro.

Ernesto Morais é o número quatro 
pela lista do Porto.

DiAs 14, 15 E 16 DE AgOstO

paramos em movimento com festa do emigrante e vareiro
A  Festa do Emigrante/vareiro está 

de volta à Praia de Paramos nos dias 
14, 15 e 16 de agosto.

“Pelo quarto ano consecutivo 
voltará a dinamizar esta pequena 
localidade, atraindo muito público e 
descentralizando os eventos de ve-
rão do centro da cidade de Espinho. 
A pensar nas nossas origens e em 
quem nos visita nesta época do ano, 
nomeadamente os nossos emigran-
tes, a proposta engloba também um 

conjunto de atividades e uma Missa 
de Homenagem ao Emigrante / va-
reiro (15 agosto). No local serão co-
locadas umas barraquinhas para es-
tabelecimentos locais e para quem 
tiver interesse em expor trabalhos 
manuais e/ou artísticos”, explica a 
organização. A animação ficará a 
cargo do grupo musical Bossa Nova 
(dia 14),victor Rodrigo (dia 15); Jorge 
Bandeira, Rugas Nossa sra. do Mar e 
Escola de samba (dia 16). cr Fo
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Filmes de estudAntes com A mAior representAção nA seleção do cinAnimA 2019

cinanima recebeu cerca 1400 filmes provenientes 
de 72 países para a edição de 2019

cerca de 1400 filmes oriun-
dos de 72 países. são es-

tes os números que o cinani-
Ma - Festival internacional de 
cinema de animação de espi-
nho  - apresenta após o fecho 
da submissão de trabalhos. a 
França torna a liderar com 196 
obras enquanto omã, repú-
blica democrática do congo e 
ilhas Maurícias são os estrean-
tes nestas andanças.  

terminado o prazo de submis-
são de f ilmes ao cinAnimA – Fes-
tival internacional de cinema de 
Animação de espinho – é agora 
o momento de revelar que foram 
inscritos cerca de 1400 f ilmes, 
provenientes de 72 países, que 
serão visionados e selecionados 
pela equipa de programação do 
Festival e pelo Júri de seleção de 
curtas-metragens; de seleção de 
Filmes de estudante; de seleção 
de longas-metragens e de sele-
ção de Filmes portugueses.

mais um Festival, mais um top 
três de países com filmes em se-
leção: como já vem sendo habi-
tual, a França lidera com 196 f il-
mes; segue-se o reino unido com 
120 -, um país também com forte 
produção. no entanto a novidade 
surge com as 96 obras do Brasil. 
de salientar a galopante ascen-
são da animação brasileira, que 

aparece em terceiro lugar, numa 
posição habitualmente ocupada 
pelos euA ou pela rússia.

de sublinhar que a categoria 
com maior número de f ilmes – 
461 – é de Filmes de estudantes. 
A notoriedade e a visibilidade que 
o cinAnimA oferece ao vencedor 
do Grande prémio, entrando este 
automaticamente para a lista dos 
nomeados ao Óscar, parece con-
tinuar a não passar despercebida 
aos jovens animadores que ten-
tam a sua sorte no terceiro festi-
val mais antigo do mundo. 

ilhas Maurícias, oMã e 
república deMocrática do 

congo eM estreia

Ao longo de 43 anos, já passa-
ram pelo Festival dezenas de mi-
lhares de f ilmes, vindos dos mais 
diferentes pontos do mundo. em 
2019, o cinAnimA recebe, pela 
primeira vez, uma obra das ilhas 
maurícias, uma de omã e uma da 
república democrática do congo.                                                                     

relativamente ao concurso na-
cional, do qual o cinAnimA tem 
particular orgulho, no seu papel 
inegável de pioneiro na divulga-
ção e promoção do cinema de 
animação de autor, o Festival re-
cebe em 2019, cerca de 60 obras.

o cinAnimA acontece de 11 a 
17 de novembro, em espinho. cr

no centro Multimeios

Mini auto inaugurada
o centro multimeios de espinho acolheu no sábado passado a 

inauguração da exposição mini Auto, uma mostra de miniaturas 
automóveis, cujos modelos pertencem a três colecionadores: Ângelo 
castro, Filipe soares e manuel da silva. na inauguração estiveram 
presentes perto de 200 pessoas assim como o vice-presidente da 
autarquia, Vicente pinto e os quatro presidentes das Juntas. A ex-
posição estará patente até dia 15 de setembro. no

FotógraFo
Com teCnologia digital

Vítor lanCha
Gravações em DVD dos seus filmes
Conversão de VHS antigas para DVD
Contactos: 918 735 306 * 962 788 407
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FestAs em honrA dA nossA senhorA do mAr

desfile do pescador e majestosa procissão foram os 
pontos altos da programação

e como manda a tradição, as 
Festa em honra da nossa 

senhora do Mar levaram muita 
gente ao bairro piscatório com 
destaque natural para o desfi-
le do pescador e da Majestosa 
procissão.

o programa festivo em honra 
da nossa senhora do mar arran-
cou, no dia 2 com o desf ile do 
pescador sendo que nessa mesma 
noite houve concerto pela banda 
diapasão.

no sábado à tarde houve uma 
atuação pelo grupo de dança da 
Adce. Às 22h00 subiram ao palco 
os brasileiros lucas e mateus, a 
dupla de cantores de música ser-
taneja do Brasil. A noite terminou 

com a atuação de Groove Addic-
tion e Agel reggaeton.

A Banda musical s. tiago de 
silvalde começou os festejos de 
domingo às 08h00. A Fanfarra dos 
Bombeiros Voluntários de espi-
nho fez-se ouvir às 10h00, antes 
da missa solene, que se realizou 
às 11h00. A majestosa procissão 
com bênção ao mar teve início 
às 17h00 e foi, à semelhança de 
anos anteriores, o ponto mais alto 
das comemorações. o concerto 
de domingo à noite foi da respon-
sabilidade de Fusiforme.

na segunda-feira à noite houve 
ainda três concertos com ricar-
do Gomes, mário e hermínio e 
4mens, a fechar a programação. 
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 FestAs de sAnto estÊVÂo e dA nossA senhorA dA GuiA

guetim também esteve em festa

as festas em honra de sto. 
estêvão e n.ª s.ª da guia 

tiveram lugar no fim de semana 
passado, de 3 a 5 de agosto e fo-
ram muitos os que participaram 
na romaria guetinense.

 
no dia 4, Guetim recebeu a 

Bandar na inauguração das fes-
tividades. As comemorações de 
domingo começaram com a che-
gada dos Juízes à igreja paroquial 
de Guetim. Às 10h30 teve início a 

eucaristia solene em honra dos pa-
droeiros da Freguesia. Finalizada a 
missa, a majestosa procissão saiu 
da igreja de Guetim e iniciou a sua 
marcha, acompanhada pela tuna 
musical de Anta e pela Fanfarra de 
lever. Às 16h00 começou a Festa 
dos tremoços. A noite foi animada 
pelo grupo impecáveis Band.

o programa comemorativo ter-
minou na segunda-feira, dia 5 de 
agosto, com a atuação do grupo 
As Band. no Fo
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de 9 a 11 de agosto

a festa também passa por anta
depois da iniciativa Guetim em Fes-

ta, a união das Freguesias de Anta e 
Guetim organiza o “Anta em Festa”. 
o já tradicional evento está marcado 
para 9 a 11 de agosto, no souto de 
Anta.

Quanto ao programa, além das tra-
dicionais tasquinhas com comes e be-
bes, no dia 9 de agosto, os Bandaneia 
sobem ao palco às 21h30 e prometem 
colocar toda a gente a dançar.

no dia 10 de agosto, Anta em Festa 
associa-se ao XXiX Festival de Folclore 
do rancho semente. os grupos come-
çam a subir ao palco a partir das 21h30.

A terminar o evento, no dia 11 de 
agosto, a partir das 21h00, a rusga de 
s. pedro e outros artistas de espinho serão os responsáveis pela 
animação. no
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7.ª edição do FestivAl oito24

Mariza, raquel Tavares, Diabo na Cruz e valeTe 
eM espinho DuranTe o Mês De agosTo
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a 7.ª edição de um dos 
maiores festivais ao ar 

livre de espinho está quase de 
regresso. O Festival Oito24 vol-
ta à cidade entre os dias 8 e 18, 
com um grande cartaz que vai 
muito para além da música.

o Festival oito24 regressa mais 
uma vez a espinho para transfor-
mar e dinamizar as suas ruas com 
sons, danças e circos, ao mesmo 
tempo que oferece momentos 
de animação e cultura quer aos 
habitantes quer aos turistas que 
visitam a cidade.

Assim, a aposta no cartaz foi 
forte e conta com grandes es-
petáculos e grandes músicos. 
Para marcar início aos maiores 
espetáculos, irão atuar às 22h00, 
na Avenida Maia Brenha, no dia 
10 de agosto, os diabo na Cruz. 
segue-se a atuação da fadista 
Raquel tavares, no dia 14 e do 
rapper valete no dia 16. Por f im, 
e para terminar em grande, irá 
atuar no dia 17 a fadista Mariza, 

marcando a comemoração dos 
120 anos da elevação da elevação 
de espinho a Concelho.

Para complementar estes gran-
des espetáculos, onde se espera 
encher a Avenida Maia Brenha, 
serão também recebidos inú-
meros músicos no “Hábitos Mu-
sicais”, com artistas como luca 
Argel, luiz Gabriel lopes, Claiana 
ou César lacerda. estes irão atuar 
desde dia 11 até 17, pela cidade, 
entre as 15h00 e as 17h00.

Mas este é também um festi-
val que aposta num cartaz de 
elevado valor artístico nacional 
e internacional, que se estende 
para diferentes áreas para além 
da música, como é o caso do te-
atro de rua e circo contemporâ-
neo. Assim, espinho irá receber 
nas suas ruas mais de uma dezena 
de companhias de teatro e circo 
italianas, francesas, espanholas, 
entre outras que irão atuar na 
Praia da Baía, no Parque João de 
deus, na Rua 19 ou na Biblioteca 
Municipal José Marmelo e silva, 

desde o primeiro ao último dia 
do evento.

A 7.ª edição do oito24 continua 

a ter o selo de qualidade do eFFe 
label, o europe for Festivals Fes-
tival for europe. cM

No centro Multimeios

Sessão dupla em agosto: Planetário + 
Observatório
Nos meses de verão, o Planetário de 

espinho preparou seis sessões duplas. 
“Propomos que venha passar um serão 
diferente com uma ida ao Planetário para 
uma sessão de Cinema imersivo, seguida 
de uma visita ao observatório do Centro 
Multimeios”, explica a organização.

Nos dias 10, 17, 24 e 31 de agosto, o 
evento arranca pelas 21h15, com a nova 
sessão “explore” em Cinema imersivo. 
“Marte, durante séculos, tem sido um 
objeto de fascinação humana. outrora 
misterioso, poderá tornar-se no nosso 
novo lar. tal tornou-se possível graças 
a indivíduos como Johannes Kepler: 
fascinado com o mundo, lutando pela 
descoberta e abraçando os desafios que isso pode trazer. É nosso 
dever continuar seu trabalho… explorar, sonhar, descobrir”, conta a 
organização sobre a sessão.

de seguida, pelas 22h00, haverá uma observação do céu noturno. 
“durante esta sessão teremos a oportunidade de observar objetos 
celestes, como o planeta Júpiter, Marte, saturno, a lua, estrelas, nebu-
losas e enxames e, ao mesmo tempo, podemos ir vendo as constela-
ções do céu noturno visíveis nesta altura do ano. esta é uma atividade 
para toda a família, na qual iremos tentar aproximar o público do céu 
noturno e da Astronomia”, reforça o Planetário. MV

Na Biblioteca Municipal

Segundo volume dos “cadernos 
de espinho” lançado dia 17
depois do sucesso do 1.º volume dos Cadernos d’espinho, intitulado 

“vamos a Banhos”, apresentado no passado mês de junho, chegou o 
dia da apresentação do 2.º volume dedicado à história dos pescadores 
e à Arte Xávega “É do nosso Mar!”.

A coleção Cadernos d’espinho é uma série de 14 livros que preten-
dem celebrar a memória e a história de espinho, ao longo de 120 anos.

Cadernos d’espinho são de autoria dos jornalistas da RtP Mário 
Augusto e luís Costa e de Armando Bouçon, diretor do Museu Mu-
nicipal de espinho

o segundo volume será lançado na Biblioteca Municipal José Mar-
melo e silva, dia 17 de agosto, pelas 17h30. NO

Kyle eAstwood AtuA diA 16 de NoveMBRo

Filho De ClinT easTwooD vai passar 
pelo auDiTório De espinho

Voltar

Quando subir ao meu céu,
vou sem vergonha, ou timidez!
intensamente, numa só 
estrela,
Brilhar e iluminar!

Reluzente: ofuscar!,
o mundo que conheci.
e serei fogo, chama, prova,
de que nunca morri!

várias vezes sofri,
Chorei, questionei...
tantas vezes desapareci...
Mas sempre, sempre renasci!

eterna como eu só!
Pronta para, 
Como por magia,
voltar! 

e, de novo, na imensidão,
encantar!
A ti: infinito de pó de paixão!
voltar!

Ai...de novo subir ao céu!
e de novo ser estrela!
viver onde sempre vivi,
sorrir para o que nasci!

voltar!

carla de castro estrada

Poémia

Já é conhecida a programa-
ção para o último trimes-

tre do ano no auditório de es-
pinho. Kyle eastwood, baixista, 
que apresenta temas de filmes 
clássicos, como ‘007’ e ‘Pantera 
cor-de-rosa’ é uma das caras 
conhecidas que subirá ao pal-
co dia 16 de novembro. Mas há 
(muito) mais para ver.

o Auditório de espinho acolhe 
até dezembro uma secção do fes-
tival Misty Fest com o contrabai-
xista Kyle eastwood, filho do ator 
e realizador Clint eastwood, assim 
como música clássica, circo e folk.

A organização do Auditório 
admite que até ao f inal do ano 
outras propostas deverão passar 
por esse palco, mas anuncia já um 
cartaz que combina “óperas e sin-
fonias de Mozart”, por exemplo, 
com a folk de william tyler, cuja 
carreira a solo se afirmou depois 
de “anos a tocar com os silver 
Jews e os lambchop”.

dia 27 cOMeça a aNiMaçãO

essa programação arranca a 27 
de setembro com o concerto em 
que o maestro Pedro Neves dirige 
a orquestra Clássica de espinho e 
a trompista Cristiana Neves numa 
abordagem às obras que marca-
ram o f inal do Classicismo. Mo-
zart e Richard strauss compõem 

o repertório.
segue-se a 11 de outubro a or-

questra de Jazz de espinho, di-
rigida pela dupla Manuel dias e 
Paulo Perfeito, e com os solos de 
bateria de Mário Costa, “titular de 
uma versatilidade ímpar” que o 
leva a explorar os mais diversos 
projetos de pop, rock e fado. No 
Auditório de espinho, esse solista 
dará a conhecer a a experiência 
materializada no álbum de estreia 
“oxy Patina”.

teatrO, circO e Magia

A 19 de outubro, dar-se-á uma 
mudança de registo, para teatro 
de objetos, circo e magia: a sala 
recebe o espanhol davel Puente 
Hoces, da companhia dondavel, 
e envolve-o em memórias de in-
fância reconstruídas em cena a 
partir de elementos como bar-
cos e copos, que assim “ganham 
corpo e chegam a ter alma e vida 
próprias”.

o norte-americano william ty-
ler, por sua vez, subirá ao palco 
a 8 de novembro com uma folk 
instrumental que, após quatro dis-
cos, continua a pintar de otimismo 
“as paisagens dos estados unidos, 
as estradas sem fim, a natureza 
infinita e uma certa solidão”.

Kyle eastwood chegará a 16 
de novembro, para revelar como 
uma infância a apreciar jazz com 

Na Biblioteca Municipal

“tricotar 
Histórias”
No próximo dia 20 de agosto, 

às 15h00 será tempo de “tricotar 
Histórias” na Biblioteca Munici-
pal José Marmelo e silva.

As inscrições gratuitas podem 
ser feitas através do formulário 
on-line no blogue da Biblioteca 
ou pelo telefone 227335869. NO

o pai – “ele mesmo um compe-
tente pianista” – o levou a uma 
carreira que cruza música com ci-
nema. É disso reflexo o seu mais 
recente álbum, “Cinematic”, onde 
interpreta temas de composito-
res como Michel legrand, Henry 
Mancini, John williams ou ennio 
Morricone.

Ao seu concerto em espinho, no 
âmbito do polilocalizado Misty 
Fest, Kyle eastwood trará ainda 
música de filmes como “Gran to-
rino”, que o seu pai dirigiu, e tam-
bém de clássicos como “Bullit”, 
“expresso da Meia-Noite”, “taxi 
driver”, “Pantera Cor-de-Rosa”, 
“la la land” ou “007 skyfall”. NO

agenda de

27de setembro
21h30

orquestra Clássica de 
espinho com Cristina Neves 
(trompista) e direção de Pedro 
Neves

11de outubro
21h30

orquestra de Jazz de 
espinho com Mário Costa 
(bateria) e direção de Paulo 
Perfeiro e Manuel dias

19de outubro
21h30

davel Puente Hoces

8de novembro
21h30

william tyler

16de novembro
21h30

Kyle eastwood

Foto: D
R

Diabo na Cruz atuam dia 10 de agosto. Kyle Eastwood é um dos nomes grandes da programação do Auditório.
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voleibol

kibinho está de regresso ao espinho 
é a mais recente contratação 

da equipa de voleibol dos 
tigres: Kibinho está de regresso 
a espinho depois de duas tem-
poradas ao serviço dos leões.

Há duas temporadas o Sp. es-
pinho viu sair vários jogadores 
para a equipa do Sporting Clube 
de Portugal. Agora, dois anos de-
pois, o desfecho foi invertido e 
são vários os atletas que deixam 
o clube leonino. 

Kibinho, nome bastante co -
nhecido e acarinhados pelos es-
pinhenses, está de regresso aos 
tigres após passagem pelo Spor-
ting onde foi campeão nacional. 
Hugo Ribeiro e Roberto Reis, an-
tigos atletas vareiros que f izera 
o mesmo caminho que Kibinho, 
rumaram agora a esmoriz. Quanto 
à restante armada espinhense no 
reino do leão, Miguel Maia deverá 
continuar e João Fidalgo prolon-
gou a sua ligação. 

De tigre ao peito continuam 

então José Rojas, Januário Alvar, 
Armando velasquez, Guilherme 
Menezes, aos quais se juntam os 
dois ex-juniores Miguel Sá e Gon-
çalo Sousa.

Após duas épocas no Sporting 

CP onde se sagrou campeão na-
cional, João Simões está de volta 
ao clube vareiro.

João oliveira é o reforço mais 
recente. Depois de uma passa-
gem pelo estrangeiro (Waremme 

da bélgica) o zona 4 vai vestir 
de preto e branco na temporada 
2019/2020. o campeonato arranca 
dia 19 de outubro No

Nadador vareiro trouxe para Espinho a “prata”.
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o Grupo Desportivo dos outei-
ros comemora 47 anos de vida e 
preparou o seguinte programa de 
aniversário no dia 15 de agosto:

9h00 - Hastear da bandeira na 
Sede

11h00 - Missa com romagem ao 
cemitério

16h00 - Jogo convívio entre sol-
teiros e casados

20h00 - Convívio na Quintinha 
com atuação musical de Miguel 
Alexandre, sendo que os não só-
cios, a partir dos 16 anos, pagam 
3 euros.  No

No DiA 15 De AGoSto

gd outeiros de parabéns  
por mais um aniversário

eNtReviStA CoM vítoR PiNto, o Novo tReiNADoR De voleibol Do SCe

“o sCe é o Clube Com a estrutura diretiva 
amadora mais profissional que Conheço”

“o principal 
objetivo da 
equipa é ficar nos 
quatro primeiros 
lugares (...) e estar 
na final da taça de 
portugal” 

o sporting Clube de espi-
nho anunciou que o vítor 

pinto será o novo treinador da 
equipa sénior masculina de vo-
leibol para a época de 2019/20. 
o Maré viva foi conversar com 
o técnico que faz a sua estreia 
no plantel sénior depois de ter 
levado a equipa de juniores ao 
título de campeão nacional.

Como surgiu o convite para 
integrar a equipa sénior do sp. 
espinho?

tenho acompanhado a equipa 
como adjunto e tenho feito par-
te das equipas de juniores e se-
niores por isso, acho que foi um 
processo natural. É o reconhe-
cimento do trabalho que tenho 
vindo a fazer no clube e estou 
muito satisfeito por me terem 
dado este voto de confiança.

Ganhou o título nacional de 
juniores, isso teve influência 
nessa decisão?

eu penso que não. Acho que, 
acima de tudo, esta foi a forma 
com que a direção do clube reco-
nheceu o trabalho que fiz. obvia-
mente que o título é importante, 
mas mais importante ainda é a 
forma como ele foi alcançado.

e quais são os reforços para 
esta época?

Para esta época temos o João 
Simões e o bruno Cunha, ambos 
na seleção nacional e que têm 
feito um trabalho interessante. 
temos também o João oliveira, 
que já teve uma passagem pelo 
benfica e pelo Guimarães e que 
pode vir a ser uma mais valia 
para a equipa pois é um jogador 
reconhecido por ter um grande 
potencial. também Ricardo Al-
var, um “f ilho de espinho”, que 
estava em esmoriz e acho que 
foi uma boa contratação.

o plantel está equilibrado?
está equilibradissimo. Apesar 

do corte no orçamento que ti-
vemos na época anterior, aquilo 
que pretendemos é fazer mais 
com menos, ou seja, conseguir 
ter um plantel mais equilibrado, 
mantendo a sua qualidade. Acho 
que temos até um grupo de tra-
balho mais forte, provavelmente 

melhor do que o ano passado.

de que forma o corte no or-
çamento afetou a equipa?

Afetou na construção do plan-
tel, visto que fomos obrigados a 
“lutar com armas diferentes” pois 
temos que ter jogadores com a 
mesma qualidade, mas menos 
recursos. Contudo isso contri-
bui para aquilo que o Sporting 
de espinho tem defendido, ou 
seja, a aposta na formação e nos 
atletas portugueses e em criar 
as melhores condições possíveis 
para que os atletas pecebam que 
o SCe é um clube de competição, 
onde os atletas podem crescer e 
demonstrar o seu trabalho.

também têm atletas da for-
mação no plantel?

Sim. Para além das contrata-
ções, continuamos a ter a aposta 
na formação do clube. Contamos 
com Miguel Sá, Gonçalo Sousa e 
Guilherme Menezes. vamos tam-
bém ter a participação regular 
de atletas de juniores Sub 21, 
que é uma forma que temos de 
lhes dar volume e experiência. 
Queremos ter uma equipa de jo-
vens, mas ter também uma equi-
pa experiente e “da casa”, capa-
zes de sentir o clube, daí o SCe 
ter tido o cuidado de integrar os 
seus jovens atletas nos plantéis 
seniores. temos todas as condi-
ções para podermos desenvol-
ver um trabalho com todos os 
atletas da formação, pois somos 
um clube organizado, com o 

maior número de atletas no país 
e com um elenco de trabalhado-
res fortíssimo. 

a sua estreia será no jogo 
contra o Benfica. Quais as ex-
petativas para esse jogo?

temos as expetativas todas! 
Sabemos que o benfica venceu 
os dois títulos nacionais no ano 
passado e sabemos que é um 
grupo com muita qualidade. Mas 
nós temos uma coisa que o ben-
f ica não tem, que é a Raça varei-
ra e toda a nossa massa de adep-
tos. temos a paixão que é fazer 
parte do espinho e o amor pelo 
clube, pela cidade e pela moda-
lidade e achamos que isso nos 
poderá equilibrar com as outras 
equipas, em certas alturas. va-
mos mostrar ao benfica que es-
tamos aqui para lutar. 

Qual é o impacto que a mas-
sa adepta tem no clube?

A melhor forma de conseguir-
mos marcar a diferença e de “lu-

tar com outro tipo de armas”, é 
através do legado e a da histó-
ria que o nosso clube tem e as 
melhores pessoas que podem 
trasmitir isso aos atletas são os 
adeptos. É por isso que digo que 
eles são o nosso maior recurso e 
o nosso melhor jogador. Não é 
um agradecimento, mas sim um 
reconhecimento porque o nosso 
trabalho é feito para eles, e são 
eles que nos sustentam. 

Quais são os maiores objeti-
vos para esta época?

o principal objetivo da equipa 
é f icar nos quatro primeiros lu-
gares. Parece-me que a partir da 
próxima época as equipas que 
estão no topo vão estar mais 
equilibradas e com plantéis mui-
to interessantes, o que tornará 
mais difícil a nossa luta pelos 
quatro primeiros lugares. Mas o 
objetivo é esse, sem dúvida ne-
nhuma. Para além disso, quere-
mos também estar na f inal da 
taça de Portugal. CM
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No meio dos adeptos
Sem mais perguntas, o treinador deixa em primeira mão ao Maré 

viva que, quando foi questionado sobre o que era a Raça vareira para 
ele, sentiu que a melhor forma de mostrar e de sentir isso, é de estar 
no meio dos Desnorteados. Fica então a promessa do treinador que 
irá assistir a um jogo do espinho, da bancada. CM

saídas
Rodrigo Pernambuco - SCP

Afonso Guerreiro - Slb
lourenço Martins - SCP

permanências
José Rojas

Januário Alvar
Armando velasquez
Guilherme Menezes
Miguel Sá (ex-júnior)

Gonçalo Sousa (ex-júnior)
reforços

bruno Cunha (ex-vC viana)
Ricardo Alvar (ex-esmoriz)
João Simões (ex-Sporting)

João oliveira (ex-Waremme)
Kibinho (ex-Sporting)

voleibol

diogo Neto, andré Canoso e José Neto 
reforçam a aae
vai ganhando cada vez mais forma a equipa de voleibol da Associa-

ção Académica de espinho que é este ano timonada por Alexandre 
Afonso e Francisco Fidalgo.

Depois de anunciado o regresso de Fabrício barros à AAe após 
passagem pelo CD Fiães, da contratação de Marco Silva que fez a 
sua formação na Académica mas que esteve na temporada passada 
ao serviço do CA Madalena e das permanências de Hugo Monteiro, 
Júnior e Gonçalo Sapage, o clube academista apresentou agora mais 
quatro nomes sendo que três deles são caras novas.

o líbero José Neto troca o CA Madalena pelos mochos e veste pela 
primeira vez a camisola preta. Situação igualada por André Canoso 
e Diogo Neto..

Simão Pedrosa prolongou pelo segundo ano consecutivo a sua 
ligação à AAe. No

André Canoso troca o CA Madalena pela AAE.

Futsal Feminino

Cátia Balona é novidade em anta 
Na sua página oficial do Facebook, a Novasemente anunciou que 

Cátia balona, ex-atleta do FC vermoim, será reforço do clube para a 
próxima época.

José Rolindo, ex-Juventude Desportiva de Gondomar, será o novo 
treinador adjunto. No
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nAtAção - CAmpeonAto nACionAl de Juvenis

Francisco almeida no ToP 10

Nos passados dias 1 a 4 de 
agosto, a secção de nata-

ção do sporting Clube de espi-
nho esteve presente no Cam-
peonato Nacional de Juvenis. 
o Campeonato foi organizado 
pela Federação portuguesa de 
Natação em parceria com a as-
sociação de Natação da Madeira 
e realizado nas piscinas olímpi-
cas do Funchal. estiveram pre-
sentes 726 nadadores em repre-
sentação de 108 clubes.

o sporting Clube de espinho 
esteve presente com o nadador 
Francisco Almeida, na categoria 
de Juvenil B, acompanhado pelo 

treinador Carlos silva.
Francisco Almeida classificou-se 

em 10º lugar nos 100m Bruços na 
categoria de Juvenil B, obtendo o 
24º lugar na classificação geral de 
Juvenis. nos 200m Bruços, alcançou 
o 18º lugar em Juvenil B (35º lugar 
em Juvenis). nos 100m livres, ob-
teve o 21º lugar em Juvenis B (33º 
lugar em Juvenis). nos 100m mari-
posa, classificou-se em 20º lugar em 
Juvenil B (32º lugar em Juvenis).

no f inal da competição, Fran-
cisco Almeida obteve 5 recordes 
pessoais, batendo ainda um re-
corde do clube na sua categoria, 
na passagem dos 50m Bruços. 
No

Fo
to

:D
R

surf

espinhenses mostram serviço 
dentro de água
A segunda etapa do Circuito triangular de Aveiro decorreu no 

último f im de semana de julho, na praia da vagueira. 
esta prova contou com condições do mar muito exigentes, mas 

mesmo assim os atletas espinhenses conseguiram mostrar o seu 
valor junto de atletas oriundos de viana do Castelo, porto, Aveiro 
e Figueira da Foz.

os resultados foram os seguintes:
sub 18: nuno linhares - 5º lugar; Bernardo Costa- 9º lugar
sub 16: Bernardo Costa - 4º lugar
sub 12: diogo tavares - 2º lugar
sub 12 Feminino: maria silva - 1º lugar; nuria maganinho - 3º lugar
sub 16 Feminino: maria silva - 1º lugar; nuria maganinho - 2º lugar 
Bodyboard: André Araújo - 1º lugar; Renato vieira - 2º lugar; 

Afonso Guerra - 3º lugar; Guilherme Araújo - 4º lugar; João tavares 
-  5º lugar.

A próxima etapa terá lugar nos dias 24 e 25 de agosto na praia 
de s. Jacinto. Mv

toRneio ComendAdoR mAnuel de oliveiRA violAs 

o TroFéu Ficou em casa

sp. espiNHo, 1 - padroeNse, 1

Jogo no estádio do Bolhão
sCe: diego; mica, Christian, dante e Gonçalo Cardoso; leo, paulo 

Jorge e Filipe leite; leónidas, ivan e Jota.
Jogaram ainda: Artur e diogo valente.
treinador: João Ferreira.
disciplina: nada a registar. 

Marcadores: 0-1 Ricardo (13’). e 1-1 Jota (21’).

na teoria, este seria o encontro mais fácil para os tigres pois o pa-
droense milita no distrital do porto. porém, a teoria de pouco serve 
no futebol e foi mesmo a equipa do padrão da légua a criar perigo 
nos minutos iniciais. os tigres acabaram por reagir mas na resposta 
Ricardo abriu o ativo. 

os vareiros não estavam a gostar do rumo que o encontro estava a 
levar e optaram por pegar nas rédeas do encontro e foram à procura de 
um resultado melhor. Aos 21’, Jota desviou com êxito um cruzamento 
de Gonçalo Cardoso e fez o empate. 

o pêndulo ofensivo continuou a ser dos espinhenses e Jota teve nos 
seus pés duas boas ocasiões para passar para a frente do marcador 
mas o guardião antagonista mostrou-se sempre atento. o padroense 
estava encostado às cordas mas reagiu com um remate do meio da rua 
que embateu no travessão da baliza de diego. 

Já nos descontos os papeis inverteram-se e paulo Jorge também 
enviou uma bola à barra. No

Pos. equiPa J P

1. sp. espinho 3 4

2. padroense 3 2

3. leixões sub 23 3 1

resultados 
sp. espinho - padroense 1-1
padroense - leixões 0-0
sp. espinho - Leixões 2-0

ClAssiFiCAção

sp. espiNHo, 2 – LeiXÕes sUB 23, 0     

Jogo no estádio do Bolhão
sCe: Bruno silva; Rafa, Amadeu, João pinto e Gonçalo Cardoso; 

João Ricardo, Chapi e miguel Batista; diogo valente, Carlitos e Jota.
Jogou ainda: leónidas.
treinador: João Ferreira.
disciplina: nada a registar. 

Marcadores: 1-0 e 2-0 Carlitos (1 e 5’).

o padroense tinha empatado com o leixões (equipa sub 23) sem 
golos. Assim, a vitória neste encontro significava a conquista do tor-
neio Comendador manuel de oliveira violas. o sp. espinho entrou 
disposto a arrematar o troféu e no primeiro minuto já vencia por 1-0 
com um golo de Carlitos. os leixonenses ainda estavam a recuperar 
do desaire quando o pior aconteceu. Jota foi carregado em falta à 
entrada da grande área. Após a marcação do livre, o mesmo jogador 
cabeceou para uma defesa incompleta de Carlos e na recarga Carlitos 
elevou para 2-0.

A resposta da equipa de matosinhos surgiu ao minuto 13 mas Bruno 
silva mostrou-se muito atento dentro dos postes e salvou os espinhen-
ses por duas vezes. Aos 20’ a contagem podia ter sido aumentada com 
um autogolo de onana mas Carlos defendeu para canto. Já perto do 
final do encontro leónidas fez o 3-0 mas o golo parece-nos ter sido 
mal anulado por fora de jogo. Ainda assim, a vitória por 2-0 foi mais 
do que suficiente para alcançar o primeiro lugar do torneio.  No

o sp. espinho conquistou o torneio Comendador Manuel de 
oliveira violas após um empate com o padroense e uma 

vitória frente ao Leixões (sub 23). a equipa de padrão da Légua 
alcançou dois empates e ficou no segundo lugar do torneio. Jota 
e Carlitos estiveram em grande destaque com golos e assistências 
para todos os gostos. 

FuteBol

mais TrÊs reForços Para os Tigres

Christian, paulo Jorge e 
dante são os reforços 

mais recentes da equipa co-
mandada por João Ferreira e 
já mostraram serviço.

o plantel do sporting Clube 
de espinho vai aumentando de 
tamanho e soma agora mais três 
caras novas que até já se estrea-
ram de tigre ao peito no torneio 
Comendador manuel de oliveira 
violas.

Wanderson Ferreira dos san-
tos, ou melhor, dante, como é 
conhecido no mundo do futebol 
devido à sua parecência com o 
compatriota dante Bonfim Costa 
santos que atuou no Bayern de 
munique, deixou o vitória es do 

Brasil e rumou ao sporting Clube 
de espinho. Com 23 anos e uma 
estatura considerável (193 cm) 
promete ser uma opção de valor 
para o eixo da defesa vareira.

para o meio campo chegou 
paulo Jorge. o jogador de 26 
anos atuou na época passada no 
trofense e já passou pelo estran-
geiro em clubes como o Gaz me-
tan (Roménia), tus erndtebrück 
(Alemanha) e na equipa de sub 21 
do Blackburn de inglaterra.

A fechar o trio das mais recen-
tes contratações temos mais um 
defesa: Christian lotitto. 

o jovem central fez a sua for-
mação no nîmes (França) e sC 
Braga e tem apenas 18 anos.  
No 

Francisco Almeida com o treinador Carlos Silva.

Na praça do Mar

 dureza no Prozis Challenge
nos passados dias 27 e 28 de julho, espinho recebeu o prozis 

Challenge, na praça do mar. 
o evento é um percurso cronometrado composto por vários obstá-

culos de diferentes níveis de dif iculdade. o certame foi organizado 
pela progresso Fitness Academy, com o apoio da Junta de Freguesia 
de espinho.

“o prozis Challenge, trata-se de um evento gratuito e foi concebi-
do para todos os atletas que se superam, dia após dia. um percurso 
ultra desafiante, composto por vários obstáculos insufláveis gigan-
tes, que deve ser ultrapassado no menor tempo possível”, explica 
a organização.

Agilidade, resistência, rapidez e estratégia foram as chaves para 
vencer esta competição classf icada com um nível elevado de du-
reza. Mv

Dante, ex-Vitória ES. Paulo Jorge, ex-Trofense.
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FiChA TéCNiCA

até 22 de setembro
22h00
Coletiva de Acerco com 
pintura, escultura, mobiliário 
colonial brasileiro e arte sacra 
- Galeria Zeller

7 de agosto
20h30
Espectáculo “Mi Vida | Nha 
Cretcheu” - Casino Espinho

8 de agosto
22h00
Festival Oito24 com Cia 
Transe Express Divas 
Tambours - ruas da cidade

9 de agosto
20h30
Mila Ferreira - Casino Espinho
20h30
Música ao vivo com Jonni 
Lammas – Novas Bossas - 
Casino Espinho

10 de agosto
16h00
Festival Oito24 com Cia Circ 

Panic - Praia da Baía
17h00
Festival Oito24 com Shakti 
Olaizola - Praia da Baía
18h00
Festival Oito24 com 
Companhia de Circo Eia - 
Praia da Baía 
20h30
Música ao vivo com Jonni 
Lammas – Novas Bossas - 
Casino Espinho
21h30
Festival Oito24 com Diabo na 
Cruz - Av. Maia/Brenha

14 de agosto
21h30
Festival Oito24 com Raquel 
Tavares - Av. Maia/Brenha

14 a 16 de agosto
Festa do Emigrante Vareiro - 
Praia de Paramos

16 de agosto
20h30
Música ao vivo com Filipe 
Fonseca Duo - Casino Espinho

Farmácias

Cinema Centro Multimeios de Espinho

CineMa inFantil

parque das Maravilhas (Vp)
Sessões de 8 a 14 de agosto (excepto dia 12)
14h30

domino – a Hora da Vingança
Sessões de 8 a 14 de agosto (excepto dia 12)
16h30 e 21h30
Bilhetes: 
terça a Sexta-feira – 4,5€ (preço único) | Sábado, domingo e Feriados – 5,5€ 
(adulto), 5€ (estudante e sénior)

Quarta-feira, 7 de agosto
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388

Quinta-feira,  8 de agosto
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444    

Sexta-feira,  9 de agosto
Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352        

Sábado,  10 de agosto
Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331

domingo,  11 de agosto
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250             

Segunda-feira, 12 de agosto
Farmácia higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320

terça-feira, 13 de agosto
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092    

Quarta-feira, 14 de agosto
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482

ARTiGO DE OPiNiãO

“a atividade febril 
da família não 
passa incólume no 
pente fino do 
invasor. 
denunciado à 
Gestapo em 
fevereiro de 1942, 
leonel de pinho Jr 
é preso (...)” 

Espinho pode orgulhar-se de 
ter tido 5 homens, com raízes no 
concelho, que ajudaram a Resis-
tência francesa a corroer, derrotar 
e expulsar o invasor e ocupante 
alemão durante a Segunda Guer-
ra Mundial: Leonel de Pinho, pai 
e f ilho, Sebastião Carvalho, José 
da Costa Domingues e António 
Pereira dos Santos*.

Nascido em 1895, Leonel de Pi-
nho combate em França, durante 
a Primeira Guerra Mundial, sen-
do sargento-chefe na altura do 
Armistício. Casa e estabelece-se 
em Calais, onde é proprietário de 
uma fábrica de sacos de papel. O 
f ilho, com o mesmo nome, nas-
ce em 1919. Em f inais de maio de 
1940, alberga e alimenta dois sol-
dados ingleses em fuga das tro-
pas alemãs que acabam de invadir 
a França e, com dois franceses, os 
Leonel de Pinho criam um grupo 
organizado de resistentes à ocu-

pação alemã que integra cerca 
de 70 cidadãos. Os objetivos são, 
entre outros, albergar soldados 
aliados, assegurar a evacuação 
de jovens franceses e de ingleses 
para a zona não ocupada, produ-
zir e fornecer falsos documentos 
e livre-trânsitos a prisioneiros de 
guerra evadidos e reunir infor-
mações de caráter militar sobre 
o exército invasor, para as trans-
mitir a Londres. 

A atividade febril da família não 
passa incólume no pente f ino do 
invasor. Denunciado à Gestapo 
em fevereiro de 1942, Leonel de 
Pinho Jr é preso, julgado pelo 
Conselho de Guerra alemão de 
Arras e condenado a 7 anos de 
trabalhos forçados. O pai, sua 
testemunha de defesa, é con-
siderado cúmplice e, como tal, 
condenado a 3 anos de trabalhos 
forçados.

Em setembro de 1943, após cer-
ca de ano e meio de detenção, 
ambos são deportados para a 
Alemanha, vindo a ser libertados 
pelos Aliados em maio de 1945. O 
pai sai f isicamente muito fragili-
zado e queixa-se de maus tratos 
sofridos durante a sua detenção 
em Emland e Bamberg. O f ilho 
também denuncia o guarda ale-
mão que lhe fez um golpe com 
uma tesoura, que justif icou a am-
putação de um dedo.

Depois da guerra, a Direction 

Générale des Services Spéciaux 
(DGSS) analisa o mérito da ajuda 
dos Leonel de Pinho durante a 
ocupação alemã. 

«Merece ser incluído entre os 
melhores artesãos da Resistência 
Francesa», diz a proposta da DGSS 
e do ministério da Guerra, que, 
em novembro de 1946, o incluem 
na Ordem do Exército e o homo-
logam como Agente P2, com o 
posto de tenente das Forces Fran-
çaises Combatentes (agentes dos 
serviços de informação, ação e 
avasão) e lhe atribuem a Cruz de 
Guerra com Estrela de Prata.

A avaliação que a DGSS faz de 
Leonel de Pinho Jr, para o citar à 
Ordem do Exército, não f ica mui-
to atrás da que fez ao pai: «Agen-
te de um elevado valor. Tem reais 
qualidades intelectuais, morais, 
físicas e militares que justif icam, 
a par dos seus serviços como 
resistente, a sua homologação 
como tenente e a sua integração 
com o mesmo posto nos quadros 
de reserva. Particularmente se-
guro e ativo, seria afetado com 
utilidade a um organismo de in-
formações ou de segurança.»

Os outros 4 heróis da Resistên-
cia francesa são: Sebastiäo Car-
valho, nascido em 1914, que co-
mandou vários grupos de volun-
tários que combateram na Frente 
Atlântica, em 1944, depois do de-
sembarque aliado na Normandia; 

José da Costa Domingues , do 3º 
Batalhão das Forces Françaises de 
l’interieur (membros dos maquis 
e dos corpos francos) do Aveyron, 
integrado na Armée Secrète em 
agosto de 1944, e António Pereira 
dos Santos, nascido em 1899 em 
Paramos, sargento na Résistence 
interieur Française.

*José Manuel Barata-Feyo, A 
sombra dos heróis – Clube do 
autor 2019.

EspinhEnsEs na REsistênCia FRanCEsa
é muito fácil enfraquecer e destruir. os heróis são os que pacificam e constroem.

nelson Mandela, 2008

na semana passada

a Confraria de espinho em pombal

A Confraria da Caldeirada de Peixe e do Camarão de Espinho, represen-
tada pelos confrades Viriato Wanzeler, Julieta Wanzeler. isabel Martins 
e Alice Rocha, esteve presente no Capítulo da Confraria do Bodo em 
Pombal.

O evento, no qual participou o Presidente da Câmara de Leiria, que 
também é confrade da Confraria anfitriã, e que contou com cerca de 
duas dezenas de Confrarias do País, deu oportunidade a que a Confraria 
da Caldeirada de Peixe e do Camarão de Espinho f izesse a promoção e 
a divulgação do património gastronómico ligado ao mar de Espinho. 
No f inal foi oferecido a todas as Confrarias presentes um pinheiro da 
região para ser plantado nas terras de cada uma. O de Espinho vai ser 
plantado no jardim da sua sede, na Junta de Freguesia de Espinho. MV

Octávio Lima
Professor

M
V

Anuncie
no seu jornal de referência.
Contacte-nos pelo e-mail:
jornal@mare-viva.pt

Vai haver Senhora da ajuda ou não?

Com tantas obras a decorrer eu, assim como outros espinhenses, estamos 
curiosos em saber se vai haver ou não este ano a Festa de Nossa Senhora 
da Ajuda. Embora pareça estar a andar a bom ritmo, o espaço da antiga 
Alameda não parece que vá ficar pronto até setembro. Ou seja, se houver 
festa ela terá de ser mudada de local. A esplanada Maia-Brenha parece ser 
uma boa opção embora fique distante do local habitual. Outra zona que 
poderia ser aproveitada era o espaço da feira semanal mas a realização da 
feira à segunda-feira é um problema. honestamente não vejo que coelho 
podem tirar da cartola mas é tempo mais do que suficiente para avisar se 
vai haver festa ou não. isto, partindo do princípio que a parte religiosa se 
deverá manter com ligeiras alterações no que diz respeito à procissão de 
domingo porque há ruas que estão condicionadas (rua 8 e 23 por exemplo).

Espero que consigam e já agora, não mudem a festa de sítio como da 
outra vez para a zona do Rio Largo. é demasiado distante do centro da 
cidade e foi complicado volta a fazer da festa um dos grandes momentos 
de atratividade do concelho de Espinho. 

 ana Carolina

a SUa opinião Conta - todos temos opinião e o Maré Viva gosta de 
a conhecer. Faça-nos chegar os seus textos pelo email: jornal@mare-viva.pt
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